

Cergy à l'heure du centenaire de la naissance de Gérard Philipe



Cergy célèbre le centenaire de la naissance de l'artiste iconique Gérard Philipe du 29 novembre au 10 décembre 2022. Hasard du calendrier, ce centenaire coïncide avec le processus de restauration de la maison Anne et Gérard Philipe. L'occasion de lancer une grande collecte de dons destinée à réhabiliter cette belle demeure sous l'égide de la Fondation du patrimoine et en partenariat avec l'association de la Maison d'Anne et Gérard Philipe

« La célébration du centenaire est une occasion rêvée pour Cergy d'accorder un hommage appuyé à celui qui incarna le héros idéal de la France d'après-guerre ! C'est également l'opportunité de (re)découvrir l'artiste au travers des nombreux rendez-vous proposés et de cheminer vers le projet d'établissement du futur lieu mémoriel. »

Jean-Paul Jeandon

Maire de Cergy

Président de l'agglomération de Cergy-Pontoise

TEMPS FORTS DU CENTENAIRE

Cette commémoration, soutenue par Cergy Mécénat, comprend plusieurs temps forts égrenés du 29 novembre au 10 décembre, à commencer par la projection du documentaire de Patrick Jeudy *Gérard Philipe, le dernier hiver du Cid*, suivie d'un échange avec le réalisateur, l'auteur du livre, le journaliste Jérôme Garcin, et son épouse, Anne-Marie Philipe, fille d'Anne et Gérard.

Suivront début décembre la projection de *Monsieur Ripois*, de René Clément, suivie d'un échange avec Geneviève Winter, biographe de Gérard Philipe et un colloque à l'université de Cergy, « Gérard Philipe, le devenir d'un mythe ».

N'oublions pas la représentation du très beau conte musical *Pierre et le loup*, de Prokofiev avec le fameux texte récité de Gérard Philipe, un joli moment à partager en famille. Et on ne manquera pas au Douze, pendant toute la durée de la commémoration, l'exposition « Gérard Philipe, icône de la jeunesse ».

Cette programmation est le fruit d'un travail tissé avec des acteurs locaux ou régionaux apportant leur expertise tels que l'Institut international Charles Perrault, l'Utopia, CY Cergy Paris Université et l'Association de la maison d'Anne et Gérard Philipe.

LANCEMENT DE LA COLLECTE DE DONS

En amont de la projection du documentaire *Gérard Philipe, le dernier hiver du Cid*, le mardi 29 novembre à partir de 19h à Visages du Monde, la ville lance officiellement la collecte de dons auprès du grand public et des entreprises sous l'égide de la Fondation du patrimoine et en partenariat avec l'association de la Maison d'Anne et Gérard Philipe.

Cette campagne a pour vocation de réunir des fonds pour réhabiliter la maison de maître actuellement dans un état de délabrement inquiétant.

Objectif de collecte : 50 000 €

[La collecte de dons >>>](#)

QUEL DEVENIR POUR LA MAISON ANNE ET GÉRARD PHILIPPE ?

L'objectif : transformer ce haut lieu du patrimoine cergysois en un lieu mémoriel et touristique, de création et d'éducation populaire, intégrant l'histoire agricole de la ville.

Des travaux de structure et d'aménagement sont indispensables avant de pouvoir la rouvrir au public.

Une fois restaurée, la maison pourra accueillir des résidences d'écriture, un espace mémoriel Anne et Gérard Philipe, des actions d'éducation artistique, culturelle, écologique et un temps fort festivalier à la belle saison dans le parc. Elle devrait rouvrir ses portes au public au premier semestre 2025.

Grâce au [Loto du Patrimoine](#), la Fondation du patrimoine contribue déjà à la réhabilitation de la maison Anne et Gérard Philipe à hauteur de 300 000 €

Montant des travaux : 1 929 401,87 € HT
Début des travaux : second semestre 2023

[En savoir plus sur ce lieu d'exception >>>](#)

PARTENAIRES DU CENTENAIRE ET DE LA COLLECTE DE DONS

LA FONDATION DU PATRIMOINE

La Fondation du patrimoine a été créée par la loi du 2 juillet 1996 et reconnue d'utilité publique par un décret du 18 avril 1997. Organisée autour de ses 21 délégations régionales, elle appuie son action sur un réseau de plus de 850 délégués bénévoles qui œuvrent chaque jour à la préservation de ce patrimoine de proximité.

Depuis sa création il y a plus de 25 ans, la Fondation du patrimoine a soutenu financièrement la restauration de 35 000 sites patrimoniaux publics et privés, dont 80 % se situent au sein de communes rurales. Ces théâtres, églises, fontaines, manufactures, parcs, demeures, véhicules anciens et autres constituent une immense richesse pour la France dans un monde en évolution constante.

En participant activement au renforcement de l'attractivité des territoires, la Fondation est devenue au fil des années un partenaire privilégié des acteurs locaux et un moteur efficace du développement économique durable de notre pays, en contribuant à la création d'emplois, en participant à la transmission des savoir-faire, à l'insertion professionnelle, et à la formation des jeunes. La collecte de dons qui fait appel à la générosité publique est l'outil le plus emblématique de la Fondation du patrimoine, qui, en 2021, a permis de collecter 14,8 millions d'euros grâce à la générosité de 44 800 donateurs.

A l'échelle de la délégation Ile-de-France, tous les jours près de 50 bénévoles œuvrent à la sauvegarde du patrimoine francilien. En 2021, 6,7 millions d'euros ont été mobilisés pour ce patrimoine, 85 projets ont été lancés, 68 projets ont été terminés et 1,3 millions d'euros ont été collectés.

Selon une étude Fondation du patrimoine-Pluricité 2020, 1 € investit dans le

patrimoine génère 21 € de retombées économiques. Actuellement, la Fondation du patrimoine porte près de 3000 projets ouverts aux dons sur son site internet.

www.fondation-patrimoine.org

L'ASSOCIATION DE LA MAISON D'ANNE ET GERARD PHILIPPE

Créée en 2021, l'Association de la maison d'Anne et Gérard Philipe souhaite que le projet soit porté par toutes les bonnes volontés : les amateurs d'arts et de culture, les habitants de la ville, les fidèles à la mémoire d'Anne et Gérard Philipe, les jeunes qui cherchent à les connaître...

Convaincus que la culture est affaire de tous, l'association souhaite impliquer les acteurs culturels du territoire et fait appel à tous les passionnés d'arts.

Elle ambitionne également de réfléchir à une expérience de démocratie culturelle, plaçant le public au centre de l'action éducative artistique, à l'image de l'engagement d'Anne et Gérard Philipe.

L'association s'implique enfin dans l'animation de la campagne de mécénat populaire en s'associant régulièrement à des événements de la ville de Cergy et en proposant des actions culturelles.

<https://maisonanneetgerardphilipe.fr/>



avec



**MINISTÈRE
DE LA CULTURE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

FONDATION



**DU
PATRIMOINE**



Nicolas Nowaczyk
Directeur de la participation
citoyenne
et de la communication
06 88 66 88 58

